

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

### SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Panorama "complicado" en la sucesión de Ortiz Mayagoitia en la Suprema Corte.** La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) enfrenta una situación similar a la de hace cuatro años con la elección de quien sustituiría a su entonces presidente, Mariano Azuela Güitrón. Juan Díaz Romero dejaba el cargo el 30 de noviembre de ese año, 33 días antes de que el pleno se reuniera para elegir presidente del máximo tribunal. En aquel entonces el proceso estaba sumamente competido. Incluso se perfilaba un empate a cinco votos entre los principales contendientes: Juan N. Silva Meza y Guillermo I. Ortiz Mayagoitia. Los ministros urgieron al entonces presidente, Vicente Fox, y al Senado a que designaran al nuevo integrante del pleno para que, en dado caso, emitiera el voto decisorio. Actualmente, reconocen fuentes judiciales, se vive una situación parecida, ya que el anuncio de José Ramón Cossío Díaz de que no contendrá por la presidencia de la Corte y el hecho de que se desconoce cuándo será elegido el sucesor del extinto José de Jesús Gudiño Pelayo, "complican la sucesión". (LA JORNADA, P. 21, JESÚS ARANDA)

**Dan certidumbre jurídica a las pensiones del IMSS.** Con la aprobación de una reforma a un artículo transitorio de la Ley del IMSS, el pleno de la Cámara de Diputados puso fin ayer a la incertidumbre y la polémica sobre la posible reducción del monto de las pensiones de los trabajadores, que desató la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por unanimidad de 354 votos se aprobó el dictamen de la Comisión de Seguridad Social, que adiciona un párrafo tercero al artículo 25 transitorio de la Ley del Seguro Social, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 21 de diciembre de 1995, para dar certidumbre jurídica a los beneficiarios. Luego de la votación, el diputado perredista Uriel López Paredes, presidente de la comisión señaló que el propósito de la iniciativa es "equilibrar lo que se cotiza y lo que se recibe como pensión, equilibrio roto por una laguna en la redacción del artículo 25 transitorio de la Ley del Seguro Social de 1995 y una interpretación literal del artículo 33 de la ley de 1973, por parte de la Corte". (EL FINANCIERO, P. 14, VÍCTOR CHÁVEZ)

### INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Leonardo Valdés afirma que las coaliciones son "algo común".** Leonardo Valdés Zurita, presidente consejero del Instituto Federal Electoral, afirmó que las alianzas electorales entre el PAN y el PRD "no deben de ser vistas como un fenómeno extraño, sino como algo común". Al término de la inauguración del "Foro de la Democracia Latinoamericana" con motivo del 20 aniversario del IFE, Valdés sostuvo que en los países de América Latina hay naciones que hacen esto. Es común que hagan acuerdos y de esa manera participen en coaliciones y alianzas en las elecciones, por lo que en nuestro país no debe ser visto como un fenómeno extraño". (MILENIO DIARIO, P. 8, RODOLFO MONTES)

**Piden PAN y PRD más mujeres en el IFE.** Las bancadas del PAN y PRD en San Lázaro exhortaron a hacer valer los derechos políticos de las mujeres y considerar su participación para ocupar los tres espacios que se renovarán en el Consejo General del IFE, con el propósito de avanzar en paridad en la integración del máximo órgano de dirección del instituto. Mary Telma Guajardo Villarreal, diputada perredista, y Lucila del Carmen Gallegos Camarena, Laura Elena Estrada Rodríguez así como Rosi Orozco, las tres legisladoras del PAN, se pronunciaron a favor de la propuesta de "Mujeres en Plural" respecto a que la Cámara de Diputados garantice que los tres espacios que se renovarán en el Consejo General de IFE sean ocupados por mujeres. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4A, GABRIEL XANTOMILA)

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

**Urge crear nuevas reglas electorales: Woldenberg.** Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del PRI, y José Woldenberg, ex presidente del IFE, coincidieron que entre los desafíos electorales está el de fortalecer a los partidos políticos y crear nuevas reglas para evitar que el dinero y los poderes fácticos se apoderen de las campañas y los candidatos. En el marco del foro titulado "La Competencia Electoral: Nuevas Condiciones y Desafíos del Siglo XXI", la lideresa priísta reconoció que hay una "prominencia (sic) de los medios de comunicación por generar arquetipos de candidaturas mercadotécnicas". Lamentó que más que un proceso de profundización sobre modelos de desarrollo y alternativas de los países, se esté imponiendo nuevamente un proceso de "compraventa" de ofertas electorales, y sostuvo que con ello los partidos políticos se vuelven "infuncionales". Por su parte, José Woldenberg, advirtió que no hay democracia sin partidos, por lo que pidió que a pesar de su mala fama "no sean exorcizados en un sistema democrático", incluso, se pronunció a favor de que la legislación electoral tiene que poner una serie de requisitos para que aquellos grupos o corrientes de ciudadanos que quieran participar en las elecciones, puedan hacerlo. (EL FINANCIERO, P.38, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ)

**Elección de consejeros, sin "cuotas": partidos.** Ante las críticas y advertencias de los ex presidentes del IFE por los riesgos de la manipulación partidista de que ha sido víctima el órgano electoral, la Cámara de Diputados garantizó terminar con la dinámica de los "vetos" y la "distribución de cuotas partidistas" en la designación de los tres nuevos consejeros electorales, mediante un proceso "transparente, imparcial y neutral". Por medio de Javier Corral Jurado, presidente de la Comisión de Gobernación, el Legislativo garantizó que dará prioridad a los perfiles profesionales, académicos, con experiencia y conocimientos sólidos en materia electoral. (EL FINANCIERO, P. 33-36, VÍCTOR CHÁVEZ)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Colima

**Oposición teme "albazo" del PRI en elección de consejeros.** Los seis partidos que conforman el denominado "Frente Político por Colima" (PAN, PVEM, PRD, PT, ADC y Convergencia), más un diputado del Partido Nueva Alianza, temen que la mayoría priísta en la Legislatura local pretenda dar un "albazo" en la elección de los siete consejeros del Instituto Electoral del Estado de Colima para la renovación de dicho órgano, la cual debe darse en este mes por disposición del Código Electoral y la Constitución Política estatal. Los partidos opositores al tricolor lanzarán una convocatoria para que de la misma surjan los ciudadanos que serán propuestos para conformar el Consejo General del IEE, que habrán de presentar ante el Congreso local, informó Francisco Rodríguez, presidente estatal del PRD. (EL UNIVERSAL, P. 8, ALFREDO QUILES)

### Distrito Federal

**Perredista condiciona salida.** Edith Ruiz Mendicuti, diputada del PRD, por lo pronto no se va de dicho partido, según informó la legisladora, y añadió que si no hay un acuerdo en los próximos días con su bancada, será hasta el viernes cuando presente su renuncia formal y salga definitivamente de las filas del sol azteca, pero mientras no, dijo.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Aseguró que su petición es clara: “Pido que sea respetado mi trabajo legislativo, pues me tienen congeladas cuatro iniciativas que ni siquiera han pelado”. Reiteró que si abandona al PRD no buscará una nueva militancia política y será diputada independiente. Mientras, Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), aseguró que ella no tiene conocimiento oficial de que su aún compañera de bancada desee renunciar al PRD; sin embargo, dijo que su salida “no está sujeta a ninguna negociación, es una decisión a título individual de la que tenemos que ser respetuosos” comentó. (EL UNIVERSAL, P. 3, GEOVANA ROYACELLI)

**“Dipuhooligan” ataca de nuevo; rompe otro vidrio.** Cristian Vargas, diputado del PRI, rompió los vidrios de una de las puertas de entrada al salón de plenos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) debido a que se negó el acceso. “¡No me pueden negar a mí el acceso!”, dijo. Adentro se desarrollaba la sesión donde compareció Laura Velázquez, secretaria de Desarrollo Económico del DF, quien lamentó el altercado. Más tarde, durante la comparecencia de Martí Batres, secretario de Desarrollo Social, el diputado volvió a robar la atención al sacar de abajo de su curul una cartulina que decía: “La leche Betty tenía mierda ¿no te acuerdas?”. Ayer fue la segunda ocasión en que Vargas rompió un vidrio; la primera vez ocurrió el 15 de septiembre de 2009, cuando no le entregaban su oficina, por lo que entró a fuerza. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 3, PHENÉLOPE ALDAZ)

**Delegados se comprometen a no intervenir en las vecinales.** Los jefes delegacionales en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza, Xochimilco, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo pidieron reforzar la vigilancia para evitar el uso indebido de recursos públicos en las próximas elecciones vecinales. Mediante una carta, los jefes delegacionales hicieron un exhorto a los partidos políticos, así como a los distintos niveles de gobierno, servidores públicos y legisladores para que no intervengan en el proceso que se llevaría cabo el 24 de octubre. Asimismo se comprometieron a respetar el proceso, ajustándose a los principios de legalidad, transparencia e imparcialidad y a coadyuvar con los órganos electorales en el ámbito de su competencia. (MILENIO DIARIO, P. 30, MINA SANTIAGO)

### Estado de México

**Garantiza alianza el triunfo al PRI en Edomex.** Mientras para José González Morfín, senador del PAN, la alianza con el PRD para la gubernatura del Estado de México en el 2011 no se tambalea porque ya es un acuerdo serio y formal, para Jesús Murillo Karam, senador del PRI, esa alianza le da más posibilidades de ganar que de perder a su partido. Karam dijo que una posible alianza entre dichos partidos deja claro que fue falsa toda esa campaña que hicieron con el argumento de que se había hecho una ley para impedir éstas. Explicó que lo que se hizo fue igualar la legislación nacional vigente con la que tiene la mayor parte de los estados, y ahora el hecho de que estén pensando en hacer su alianza quiere decir que todo el “griterio” que armaron al respecto fue absolutamente sin sustento. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8A, PATRICIA TORRES)

**Blindarán programas de uso electorero.** Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, reiteró su objetivo de blindar las elecciones del próximo año en la entidad, para evitar un uso electorero de los programas sociales, además anticipó que en las próximas semanas asistirá al Congreso de la Unión, para buscar respaldo financiero a sus proyectos de 2011 en materia de infraestructura y educación. Aseguró que ante la proximidad del arranque del proceso en el que se renovará la gubernatura, lanzó una invitación a los tres poderes del gobierno para generar condiciones óptimas que permitan una jornada participativa y en paz. (EL UNIVERSAL, P. C5, MA. TERESA MONTAÑO)

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

### San Luis Potosí

**Cesan al secretario de Gobierno de SLP.** Fernando Toranzo, gobernador de San Luis Potosí, removió de sus cargos a José Guadalupe Durón, secretario general de Gobierno, y a Ricardo González Fernández, director general de Seguridad Pública del estado, por mal desempeño en sus funciones. La determinación se desprende de la evaluación del jefe del Ejecutivo del estado al desempeño de los dos funcionarios en distintos asuntos, y particularmente frente al tratamiento de los acontecimientos que tuvieron lugar en la comunidad El Jaralito, durante las cuales una persona murió y varias resultaron heridas. (EL FINANCIERO, P. 36, FRANCISCO FLORES HERNÁNDEZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Revive Tampico violencia.** Tamaulipas, en particular Tampico, Ciudad Madero y Altamira, volvieron a vivir horas de tensión y violencia con ejecuciones, balaceras, secuestros exprés y otras acciones protagonizadas por el crimen organizado. A principios de año, la feria Fiestas de Abril Tampico 2010 fue suspendida luego de que la noche del día 2 de ese mes una explosión provocara una estampida durante la presentación de la cantante Jenny Rivera. Desde la noche del lunes, grupos rivales se enfrascaron en cinco tiroteos, que incluyeron explosión de granadas en varias avenidas al oriente de Tampico. La jornada de violencia incluyó el secuestro de cinco estudiantes del Tecnológico de Monterrey, campus Tampico, cuando regresaban a sus casas en una camioneta que fue interceptada presuntamente por un grupo armado en el tramo Curva Texas. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**La PGR duplica arraigo de La Barbie, EU pide su extracción.** Aunque había señalado que definiría el traslado de La Barbie a Estados Unidos al finalizar su arraigo en proceso, la Procuraduría General de la República optó por duplicar la medida cautelar. Así, Édgar Valdez Villarreal continuará otros 40 días en el Centro de Mando de la Policía Federal "para integrar debidamente la averiguación", justificó la dependencia. El pasado 30 de septiembre la PGR reveló que desde 2005 recibió del gobierno estadounidense la solicitud de extradición de La Barbie y que tras la conclusión del arraigo determinaría "lo conducente respecto a la petición". (LA CRÓNICA DE HOY, DANIEL BLANCAS)

**10 estados firman acuerdo anticrimen.** El presidente Felipe Calderón y gobernadores electos en los comicios de este año firmaron el Acuerdo de Chihuahua para adoptar 12 compromisos que fortalecerán las acciones en materia de seguridad y justicia. Entre las medidas que establece el pacto anticrimen se encuentran la formación de unidades antisequestro e impulsar la creación de una policía con mando único. Además, en seis meses deberán poner en marcha unidades antisequestros; y en ocho meses deberán haber modificado la ley para integrar un sistema estatal de evaluación y control de confianza en las corporaciones policiacas. El Acuerdo de Chihuahua también lo firmó Calderón, quien pidió no temer pagar más a policías que a regidores o síndicos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, JORGE RAMOS PÉREZ)

**FCH asegura que el Mando Único Policial es clave para lograr la paz.** El presidente Felipe Calderón pidió apoyo a la reforma constitucional que envió al Congreso de la Unión para establecer el mando único policial por considerarla pieza crucial para lograr la paz y la tranquilidad de los mexicanos. "Esta reforma nos conviene a todos. Sólo poniendo orden en los cuerpos de seguridad vamos a atender los anhelos de paz y tranquilidad, coordinados en el mandato constitucional que todos nos obligamos a cumplir", dijo el mandatario durante la sesión de Diálogos por la Seguridad realizado en esta capital. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 4, CECILIA TÉLLEZ)

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

**PGR manda la segunda solicitud de desafuero para Godoy Toscano.** La Sección Instructora de la Cámara de Diputados recibió una segunda solicitud de juicio de procedencia contra Julio César Godoy Toscano, legislador perredista, referente al delito de lavado de dinero. Ante esto, el legislador inculpado dijo: "Ya basta con la persecución política", y anunció que pedirá a López Obrador que tome cartas en el asunto. Por su parte, el diputado César Augusto Santiago (PRI), presidente de dicha Sección, informó que Godoy Toscano será llamado hoy a conocer los términos de la segunda solicitud de desafuero que entrega la Procuraduría General de la República (PGR). El diputado federal tiene tres días para presentarse y fijar su posición jurídica. (EL UNIVERSAL, P. 5, JUAN ARVIZU Y ANDREA MERLOS)

**Jesús Ortega emplaza a AMLO a definir su militancia.** La dirigencia nacional del PRD, aseguró que Andrés Manuel López Obrador no ha enviado ningún documento en el que solicite licencia como militante del sol azteca, pero le recordó que se encuentra vigente la campaña de afiliación donde todos los integrantes del partido pueden refrendar, si continúan o no en este instituto político, pues no existe la figura de licencia como pretende el tabasqueño. Ortega pidió "no clavarse en el pasado", pues aunque en el 2006 hubo irregularidades graves que mancharon esas elecciones, "ahora estamos en el 2010 y a punto de entrar a elecciones en el 2011, y necesitamos actuar conforme a la realidad que hoy vivimos". Lo anterior ante una eventual alianza con el PAN en el Estado de México. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 9, ALEJANDRO PÁEZ)

**Avala Senado Ley de Asociaciones Público Privadas.** Con 85 votos a favor y 8 en contra, el Senado de la República aprobó la Ley de Asociaciones Público Privadas, que permitirá al sector privado inversiones a largo plazo para generar infraestructura y operación de la misma en todos los rubros, a excepción de las áreas reservadas por Ley a la Participación Única del Estado, como el sector petrolero. La ley establece que las dependencias y entidades bajo su responsabilidad podrán adjudicar proyectos de asociación público-privada, sin sujetarse al procedimiento de concurso, a través de invitación a cuando menos tres personas, o de adjudicación directa, cuando no existan opciones suficientes de desarrollo de infraestructura o equipamiento, o bien que en el mercado sólo exista un posible oferente o se trate de una persona que posea la titularidad exclusiva de patentes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, BLANCA ESTELA BOTELLO)

**PRI reitera que bajará IVA a 15%.** La bancada del PRI en la Cámara de Diputados resolvió ayer seguir adelante en su intención de reducir la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 16% a 15%, lo cual se puede compensar con un ajuste al gasto corriente, argumentaron. El PAN insistió en que los montos de gastos extraordinarios, como la reconstrucción de regiones devastadas por desastres naturales, sólo podrán cubrirse con recaudación fiscal. Los priístas se declararon listos para la semana crucial de la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 2011, en donde sostuvieron que se conducirán con responsabilidad fiscal. Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador parlamentario del tricolor, dijo que la bancada seguirá adelante con los acuerdos que concretó el PRI en su plenaria de Ixtapan de la Sal, en agosto pasado, en la que con aclamaciones aprobaron legislar para reducir 1% al IVA en todo el país. (EL UNIVERSAL, P. 9, ANDREA MERLOS, JOSÉ MANUEL ARTEAGA Y JUAN ARVIZU)

**Mexicana, sin los recursos para reembolso de boletos.** El poder reembolsar el dinero a los usuarios que compraron un boleto de Mexicana cada día se complica más, ya que la aerolínea no tiene ingresos, no hay hasta el momento empresarios interesados en invertir, y conforme pasa el tiempo se suman nuevas problemáticas, reconoció Jorge Hernández, presidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV). "Cada día hay más complicaciones, ahora la gente que le renta aviones a Mexicana ya quiere que se los regresen", indicó el directivo. Hernández informó que el pasado viernes se tuvo una reunión con Javier Christlieb, administrador de la aerolínea, donde sólo se les informó y explicó el estatus de la empresa, sin embargo, no hubo acuerdos sobre la realización de los reembolsos. (MILENIO DIARIO, P. 22, ROBERTO VALADEZ)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

**Niega Lozano creación de nueva empresa para sustituir a LyFC.** Javier Lozano, secretario del Trabajo, aseveró que no habrá contratación masiva ni sustitución patronal en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para los ex trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LyFC). El funcionario federal detalló que la extinción de la empresa es una cosa juzgada y subrayó que "no está en los planes la creación de una empresa que sustituya a Luz y Fuerza del Centro", tal como anunciaron recientemente los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Explicó que a un año del decreto de extinción de la empresa continúan las manifestaciones en su contra a través de mantas y vía electrónica, "sí hay una acción cotidiana de presión, de estar echando a la gente, muchos mensajes a través de correo electrónico, de Twitter, otros que llegan directamente hasta mi oficina, mantas en las calles, en los pasos peatonales, en las carreteras; pero ni hablar, es parte de la labor que desempeñamos y no hay marcha atrás", dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, FRANCISCO REYES)

**Lanza Axtel banda ancha X-tremo, capaz de correr de 1 a 100 mbps.** Tomás Milmo Santos, director general de la empresa de telecomunicaciones Axtel, lanzó su servicio de banda ancha por fibra óptica X-tremo, con velocidades de 1 a 100 mbps-megabites por segundo para hogares y empresas pequeñas y medianas. Asimismo, señaló que construye una red de 400 kilómetros cuadrados para llegar con fibra óptica directamente a un mercado potencial de más de un millón de negocios y hogares en las zonas de mayor demanda de banda ancha de la ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, aprovechando su red actual de más de 9 mil 200 kilómetros de fibra óptica. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 21, CECILIA HIGUERA)